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! ! ! !本报讯 来自全国各
地的 !""" 多名舞林高手
上周末在卢湾体育馆翩翩
起舞，在为期两天的“锦鲲
文化杯”#"!$中国体育舞
蹈公开赛上海站比赛中一
展曼妙舞姿。
中国体育舞蹈公开赛

是中国体育舞蹈竞技的最
高规格系列赛，今年进入
举办的第八个年头。今年
公开赛共有 %个分站赛和
一个年终总决赛，这次上
海站比赛是第二个分站
赛。随着竞技水平逐年提
高，竞争日趋激烈，奖金也
步步攀升，本次上海站总
奖金额达到 #&'&万元。

本次比赛设项包括各
组别、职业与业余标准舞、
拉丁舞，各年龄段，不同竞
技水平的运动员和舞蹈爱
好者都能找到与之对应的设项，小
到 (岁以下孩子，大到 %%岁以上
的中老年都能参赛，为观众献上一
道道体育舞蹈的视觉盛宴。（阿顺）
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八届独一个 尽心打二单
林丹汤杯最后一战

! ! ! !蓝色的球衣，红色的球鞋，两
边打得很薄、精心修饰过的发型，
让林丹看上去更加潇洒。他一出现
在球场上，观众席上便响起了一阵
欢呼声。
但林丹的首场比赛并不如想象

的那么轻松。面对世界排名仅 (!位
的法国选手卢卡斯，林丹第一局竟
#"比 ##失利。但第二局和第三局
林丹没有给对手机会，以 #!比 )和
#!比 (轻取。作为第二单打上场的
林丹，帮助中国队最终以 %比 "战
胜了法国队。

首战赢得艰难
虽然赢得并不轻松，但一个多

小时的比赛让观众看得非常开心。
林丹下场时，几乎所有的观众都站
了起来，举着手机对着林丹一阵猛
拍。林丹也很配合地微笑挥手，向对
着他尖叫的球迷们打招呼。
来到新闻中心时，林丹还不忘

给他的亿元赞助商打广告，脖子上
挂了一条黄色的毛巾，上面有他个
人赞助的商标。
林丹是羽毛球史上唯一一个参

加八届汤杯的球员，而在汤杯比赛
中赢 &"场只输 !场的纪录，更是无
人能够超越。

赛后开起玩笑
在新闻发布厅一落座，林丹便

为他输了一局开起了玩笑。“我以为
打得慢一点，很多媒体记者就会走

了，没想到你们还留在这里。”
林丹承认目前他还没有达到最

佳状态。“连续五站奥运积分赛，打
得有点累。希望这次汤杯结束后，在
奥运会前有一个集中训练的时间，
争取将自己的状态调整得更好。”
本届汤杯，林丹认为最重要的

是调整好自己的心态。“在中国比
赛，教练、球迷、朋友都希望自己打
好，很多人都觉得如果打满三局就

说明我的状态不好，这是需要自己
调整好的一个外界的干扰因素。”

退役不当教练
法国队的教练是林丹以前的

老对手、丹麦名将盖德。有记者问
林丹，看到盖德坐在教练席上有什
么感受时，林丹说：“盖德的到来的
确提升了法国队的水平。因为盖德
非常优秀，他是很长一段时间里欧

洲男单的代表人物。”当被问及未
来是否有可能步盖德后尘成为一
名教练员的时候，林丹笑着调侃
说：“中国队教练那么多，哪还有我
的位置啊。”不过，林丹不想当教练
的态度是明确的。“现在首先还是
要打好自己的职业生涯。教练工作
不是一个人想干就能干的，它对责
任心的要求更高。因为教练员面对
的不是一个队员，可能是很多队

员，尤其是在中国。我暂时还没有
这样的考虑。”

扮演各种角色
林丹曾作为中国队的第一男

单，五次率队夺得汤杯。这次改打第
二男单，有什么不一样的感受呢？林
丹说：“无论一单、二单、三单甚至替
补，每个位置都有自己的价值存在，
作为一名优秀运动员不会太在意这
些东西。担任哪个位置其实是由运
动员全年或者一个周期的表现和积
分决定的，我在国家队已经 !$年
了，已经扮演过其中任何一个角色，
现在，我也会做好第二单打的工作，
帮助球队获胜。”

林丹参加的《来吧冠军》节目
近日已经播出，在节目中林丹表演
了羽毛球击碎木板等“绝技”。林丹
对此回应说：“我觉得那些其实是
娱乐，是让更多人去了解羽毛球。
现在我要全身心地去面对我的对
手，现在男单的对手特别多，每场
比赛都会非常激烈，只要你自己不
重视，或者没有处理好，很有可能
就会输球。”

! ! !本报记者 王志灵

!本报昆山今日电"

丹麦“一哥”想找中国女朋友
能说一口流利中文 希望加盟羽超联赛! ! ! !盖德退役后，谁会成为欧洲羽

毛球男单的领军人物？答案似乎已
经浮出水面，#!岁的丹麦小将阿萨
尔森，将是欧洲男单的新希望。
年轻，是他最大的本钱。成绩，

也让人刮目相看。欧洲锦标赛男单
冠军，世界排名第四，去年还赢过世
界排名第一的谌龙和奥运会冠军林
丹！
在昨天丹麦队召开的媒体见面

会上，一头金发、长相帅气的阿萨尔
森，中文也大有进步。去年东莞苏迪
曼杯期间，记者曾遇到过阿萨尔森，
他当时会用中文和记者打招呼，可
以用手比划着进行简单交流。而这
一次，一长串中文字从他嘴里说出
来，基本没什么差错。

阿萨尔森学中文已有两年了，
在丹麦，他有一个中文老师。平时他
最喜欢的学习方式是边开车边听中
文广播或音乐，外出比赛时，他也会
在网络上学习中文。老师还给他起
了个中文名字，叫“安赛龙”，意思是
像龙一样厉害。

第一次担任丹麦队的第一单
打，阿萨尔森感到有些压力。“打第

一单打有一点紧张，不过没关系，我
已经适应了这样的压力，我希望我
能在打比赛时放松一点。如果队员
们都能发挥最好的状态，我觉得我

们队就有机会获得奖牌。”
阿萨尔森的偶像是前中国队选

手鲍春来。他说：“我小时候的偶像
是盖德，林丹也是。长大以后，我特

别欣赏鲍春来，他的身高很高，跟我
的特点很像。以前我在网上看了他
很多羽毛球比赛，我去球馆训练时
还试过鲍春来的打法。”
阿萨尔森非常希望有机会来中

国参加中国的羽超联赛。“在中国羽
毛球是一个很流行的体育运动，我
很希望在不远的将来，有机会参加
中国的俱乐部赛，不但可以打比赛，
也可以继续学中文。”
阿萨尔森说，想来中国打球，除

了学中文，还有一个目标是想找一
个中国女朋友。有记者知道他与中
国队的王仪涵等队员有交流，便故
意和他开玩笑：“你觉得王仪涵怎么
样？”阿萨尔森不知道是没听懂还是
故意顾左右而言他，回答说“她是一
个很好的人，她跟我一样很忙。”

本报记者 王志灵

!本报昆山今日电"

! 林丹逆转对手赢得本届比赛首胜 本报记者 周国强 摄
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